



Zornheim 31. August 2022

## Der Bericht zum Abschluss des Schuljahres 2021/2022 oder 2014 EC (nach äthiopischem Kalender)

Liebe Freunde und Unterstützende unseres Schulprojektes,

zu Beginn des Jahres haben wir Sie und Euch über die Bonuszahlung an die Lehrkräfte, die Anzahl der Kinder an der Elementary- und der Vorschule und auch die Veränderung in der Leitung des „Schulboards“ informiert.

An Schule und Vorschule fanden die obligatorischen Abschlussfeiern unter Beteiligung der Kinder, deren Eltern und von Verantwortlichen der Schulbehörde statt. Traditionell haben wir wieder Bilder von diesen Abschlussveranstaltungen erhalten. Einige Bilder möchten wir hier zeigen.



Abschlussfeier an der Vorschule (Kindergarten)



Abschluss Elementary Schule

Erinnern uns diese Bilder nicht auch an Schulabschlussfeiern hier bei uns?

In einer Besprechung am 1. August legte das Schulboard einen Bericht über das vergangene Schuljahr vor. In diesem Bericht sind sowohl der Rückblick auf das vergangene als auch der Ausblick auf das neue Schuljahr umfassend beschrieben.

Einige wichtige Informationen aus diesem Bericht möchte ich hier erwähnen.

Im abgelaufenen Schuljahr 2014 EC waren **383 Kinder** an Schule und Kindergarten registriert (189 Mädchen und 194 Jungen).

Alle 29 Schülerinnen und Schüler der 8. Klasse schlossen erfolgreich mit dem „Nationalen Examen“, der

staatlichen Abschlussprüfung ab. Nur zwei von insgesamt 285 Schülerinnen und Schülern an der „Elementary“ Schule erreichten das Klassenziel nicht.

Hervorzuheben sind die sehr guten Ergebnisse, die Schülerinnen und Schüler der 8. Klasse beim „Nationalen Examen“, das in ganz Äthiopien zum gleichen Zeitpunkt geschrieben wird, erreicht haben. Dies zeugt auch von der guten Unterrichtsqualität an der Schule.

No	Name der Studenten	Sex	Ergebnis in % pro Unterrichtsfach									Total Aver.
			Sprachen			Maths	Biology	Physics	Chem.	Social studies	Oromo Kultur und Gesellschaft	
			Oromo	Amharic	English							
1	Meti Dheresa	F	94.50	94.25	93.25	93.00	96.25	92.75	98.50	95.75	94.00	<b>94.69</b>
2	Rahel Tadese	F	91.75	88.25	97.75	96.50	96.25	95.25	98.50	93.25	94.25	<b>94.64</b>
3	Anuar Abdulkadir	M	80.75	80.00	85.75	82.00	86.75	80.75	80.50	90.00	84.00	<b>83.39</b>
4	Firomsa Sisay	M	81.00	87.50	71.75	86.25	83.00	85.25	86.25	83.00	83.00	<b>83.00</b>

Es war schon immer das gemeinsame Ziel mit unseren Partnern an der Schule, dass auch Kinder, deren Eltern das Schulgeld nicht aufbringen können, an der Schule unterrichtet werden können. Wir haben die Verpflichtung übernommen, dass wir bei 20% der Kinder beim Schulgeld unterstützen.

In 2014 wurden 106 Kinder ganz oder teilweise von Schulgeld befreit. Diese Familien konnten wir Dank Ihrer und Eurer Spenden mit **3.768 €** unterstützen.

Mit der Bezahlung der Gehälter für das Lehrpersonal und der sonstigen Angestellten in den zwei Ferienmonaten erfüllen wir durch die Zahlung von **3.018 €** ebenfalls unsere Verpflichtung. Insgesamt sind an der Schule und der Vorschule 28 Personen beschäftigt.

Zum Ausgleich der auch in Äthiopien sehr stark gestiegenen Lebenshaltungskosten hat das Schulboard auf unsere Anregung hin beschlossen, einen einmaligen Bonus in Höhe eines Monatsgehaltes zu Beginn des Schuljahres zu bezahlen. Das sind noch einmal **1.510 €**.

Insgesamt haben wir **9.000 €** nach Äthiopien überwiesen. Damit können auch noch notwendige Arbeiten durchgeführt werden, die nicht aus dem laufenden Budget der Schule beglichen werden können.

All diese Unterstützung konnten wir nur durch die großzügigen Spenden in der Vergangenheit und auch im abgelaufenen Jahr leisten. Dafür sagen wir Ihnen und Euch allen unseren herzlichsten Dank.

Der Bericht des Schulboard schloss natürlich auch die Aufstellung der Einnahmen und Ausgaben ein.

Die Einnahmen betragen ohne den Zornheimer Anteil 1.233.075 Birr (23.669 €)

Die Ausgaben ohne die Zahlung der zwei Monatsgehälter und der Bonuszahlung im September 2022 1.434.147 Birr (27.529 €)

Das ergibt ein Minus in Höhe von: -201.072 Birr ( 3.856 €)

Dieser Fehlbetrag konnte durch unsere Unterstützung ausgeglichen werden.

Ein weiterer wichtiger Punkt der Besprechung war die Vorbereitung auf das nächste Schuljahr, das Ende September beginnen wird. Die Schulbehörde wies noch auf die Beseitigung von Mängeln an den Klassenräumen und den Schulbänken hin.

Die Schul-Lizenz wurde bereits erneuert. Für das Schuljahr 2015 EC (2022/2023) kann jetzt schon mit der Registrierung begonnen werden.

Sobald wir die Informationen über das neue Schuljahr erhalten, werden wir Sie und Euch wieder informieren.

Wir sind froh und dankbar für die Unterstützung durch Gimbi Moroda Mosa, den Sohn des leider verstorbenen Moroda Mosa, in den vergangenen Monaten. Bei regelmäßigen Telefongesprächen und durch Informationen mittels der elektronischen Medien waren wir immer über die Aktivitäten und Ereignisse an der Schule informiert.

Die Schule befindet sich auf einem guten Weg und Sie und Ihr haben durch die Unterstützung einen wertvollen Beitrag für die Kinder in Ambo, Äthiopien geleistet.

Dafür unser großer Dank, auch im Namen der Kinder und Verantwortlichen an der Schule Hundee Guddinaa in Ambo.



Dr. Susan Durst

und



Volker Störing

für die Äthiopien Arbeitsgruppe.